

Verbale n. 4 Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere a.a. 2020/2021

**Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere**

**(Seduta del 4 maggio 2021)**

Il giorno martedì 4 maggio 2021 alle ore 17.30, a seguito della convocazione del prof. Riccardo Viel, si riunisce tramite la piattaforma Microsoft Teams il Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere per discutere il seguente ordine del giorno:

- 1) Approvazione verbale dell'8 aprile 2021
- 2) Comunicazioni del Coordinatore
- 3) Approvazione attribuzione di 1 cfu al test TECO sperimentale e nomina tutor d'aula
- 4) Integrazione componenti del Gruppo del Riesame e nomina componenti del Gruppo di Ricerca e Didattica
- 5) Pratiche Tirocini
- 6) Pratiche Studenti
- 7) Pratiche Erasmus
- 8) Riconoscimenti crediti per attività a scelta
- 9) Interventi dei Rappresentanti degli studenti
- 10) Varie ed eventuali

I componenti del Consiglio sono presenti o assenti come da prospetto allegato.

N.B. (P)=presente; (G)= assente giustificato; (A)= assente.

<b>Proff. Ordinari</b>	
BRONZINI Stefano	(G)
CANFORA Davide	(G)
DIMUNDO Rosa Alba	(G)
ESPOSITO Costantino	(A)
IMPERIO Olimpia	(P)
PERRELLI Franco	(P)

PINTO Pasquale M.	(P)
SANTELIA Stefania	(P)
SORIANELLO Patrizia	(P)
SPAGNOLO Carlo	(A)
STRAMAGLIA Antonio	(P)
TODISCO Elisabetta	(P)
TOTARO Pietro	(P)
<b>Prof. Associati</b>	
ANDREASSI Mario	(P)
AULISA Immacolata	(A)
BISIGNANI Adelina	(P)
BOSCO Carmela Lorella A.	(P)
BRESCIA Graziana	(P)
BUTTI DE LIMA Paulo F.	(P)
CAMPANALE Maria	(P)
CAMPIONE Ada	(A)
CARNEVALE Laura	(P)
CAROSELLA Maria	(P)
CARRINO Annastella	(A)
CASTELLANETA Stella	(A)
CHIUMMO Carla	(P)
CICCARELLI Irma	(P)
CONSIGLIO Cristina	(P)
CORFIATI Claudia	(G)
DE CEGLIA Paolo Francesco	(G)
DILONARDO Paolo	(P)
DRAGO Anna Tiziana	(P)
FELLE Antonio Enrico	(A)
FIORETTI Paolo	(P)
GRUMO Rosalina	(P)
LASKARIS Paola	(P)
LAVARRA Caterina	(A)
LORUSSO Silvia	(P)
MARI Manuela	(P)
MASTROCINQUE Gianluca	(G)
MINERVINI Francesco Saverio	(P)
NUZZO Donatella	(P)
OTRANTO Rosa	(P)
PAPAGNA Elena	(P)

PEGORARI Daniele M.	(G)
PORCELLI Maria G.	(G)
ROSCINO Carmela	(G)
RAVASINI Ines	(P)
RUTIGLIANO Stefania	(G)
SATTA Gino	(P)
SISTO Pietro	(P)
TRIZIO Michele	(A)
VIEL Riccardo	(P)
ZECCA Federico	(P)

<b>Ricercatori</b>	
BIANCO Rosanna	(P)
BORRELLI Giorgio	(P)
CALVANO Gabriella	(P)
CAPOZZA Gabriella	(P)
CASTELLANETA Sabina	(P)
DE COSMO LUCREZIA M.	(G)
DI LIDDO Isabella	(G)
DRAGO Angela G.	(G)
ERAMO Immacolata	(P)
FORTUNATO Elisa	(G)
GIORDANO Simona	(P)
INGROSSO Paola	(P)
LUSSONE Teresa	(P)
MANCINI Maria Giovanna	(G)
MATTEI Lorenzo	(G)
MIGNOZZI Marcello	(P)
NIGRO Giovanni	(A)
PALMENTOLA Paola	(P)
SAPONARI Angela Bianco	(G)
SCHIANO Claudio	(P)
SILANOS Pietro	(P)
TROMBETTA Maristella	(A)

<b>Proff. A Contratto</b>	
COTRONE Renata	(P)
FONTANA Federica	(P)
LANZO Gemma	(A)
PALUMBO Vito	(A)

PASCULLI Domenica	(A)
RAGO Giuseppe	(A)
RICCO Roberto	(P)
UVA Valeria	(A)
VITELLI Francesco	(P)

<b>Rapp. Studenti</b>	
BOCCUZZI Nicola	(A)
CECCARELLI Barbara	(A)
DE NICHILLO Giulia	(P)
LOCONTE Francesco	(P)
SPERTI Umberto	(A)
STEA PONTRELLI Angelica	(P)

Sono presenti n. 8 proff. ordinari, n. 27 proff. associati, n. 13 ricercatori, n. 4 proff. a contratto, n. 3 rappr. studenti; sono giustificati n. 3 proff. ordinari, n. 7 proff. associati, n. 7 ricercatori; sono assenti n. 2 proff. ordinari, n. 7 proff. associati, n. 2 ricercatori, n. 5 proff. a contratto, n.3 rappr. studenti.

Presiede il prof. Riccardo Viel; funge da segretario verbalizzante il prof. Pasquale Massimo Pinto.

È inoltre presente la sig.ra Maria Altieri per l'assistenza alla redazione dei verbali del Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere ai sensi dell'art. 63, comma 7 del Regolamento Generale di Ateneo.

Verificata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara aperta e valida a tutti gli effetti la seduta.

### *1. Approvazione verbale del'8 aprile 2021*

Il Coordinatore mette in approvazione il verbale del Consiglio di Interclasse dell'8 aprile 2021, trasmesso per e-mail ai membri del Consiglio.

Il verbale è approvato all'unanimità.

Alle 18.40 entrano le proff. Sorianello e Todisco.

### *2. Comunicazioni del Coordinatore*

Il Coordinatore dà notizia al Consiglio dell'elezione della nuova Giunta dell'Interclasse

delle Lauree in Lettere a seguito delle elezioni tenutesi il 22 aprile 2021. Ne fanno parte le prof.sse Bosco, Ciccarelli, Todisco, il prof. Zecca e le studentesse De Nichilo e Stea Pontrelli.

Il Coordinatore comunica al Consiglio che, a seguito dell'ultima riforma del calendario didattico che ha comportato l'apertura dell'appello di maggio a tutti gli studenti, si è determinato un problema con il sistema Esse3 e U-Gov che non permette l'iscrizione agli studenti che hanno frequentato i corsi nel II semestre. Informa, altresì, che il Consiglio di Dipartimento LELIA ha individuato come soluzione univoca lo spostamento, nei casi interessati, dell'appello al 31 maggio. Segue una breve discussione a margine sulla questione con interventi dei professori e delle professoresse Perrelli, Mari, Silanos, Santelia, Ravasini, Vitelli, Andreassi, Brescia, Cotrone. Il Coordinatore si ripromette di informare tempestivamente il Consiglio su altre eventuali soluzioni.

Il Coordinatore comunica, quindi, che nel Senato Accademico è stata proposta dagli studenti l'istituzione di una seduta di laurea straordinaria in giugno come prolungamento dell'anno in corso, a seguito delle difficoltà derivanti dalla pandemia ancora in corso. Per questa ragione, per gli studenti che si laureeranno a giugno, si rende necessario attivare un appello ulteriore straordinario prima del 20 maggio, nel periodo tra il 7 e il 14, come deciso dal Consiglio di Dipartimento LELIA u.s. Il coordinatore consiglia di precisare nelle note relative all'appello che l'esame nell'appello straordinario è riservato agli studenti che si laureano a giugno, previa conferma dello status di laureando da parte del relatore di tesi.

Il Coordinatore informa poi il Consiglio che entro il 20 maggio dovranno essere compilati i syllabi relativi ai singoli insegnamenti del prossimo a.a., in modo che possano essere pubblicati entro la fine del mese.

Infine, il Coordinatore segnala che si terranno alcuni incontri con le parti sociali, come raccomandato dal Presidio di Qualità. Il primo avrà luogo il 24 maggio e vedrà la presenza di Cristina Piscitelli dell'Apulia Film Commission.

### *3. Approvazione attribuzione di 1 cfu al test TECO sperimentale e nomina tutor d'aula*

Il Coordinatore ricorda al Consiglio che si svolgeranno i test TECO, che, benché facoltativi, l'Università di Bari ha comunque deciso di sottoporre agli studenti del primo e del terzo anno della laurea triennale, come previsto, in quanto partecipante al progetto POT Cobasco. Informa che, con lieve ritardo, i test Teco trasversali e disciplinari (per le classi di "Lettere moderne" e "Lettere classiche") si terranno il 19 maggio e il 26 maggio, con la partecipazione di entrambe le classi, che non potranno avere un numero di studenti

superiore a 49, ciascuna mattina e ciascun pomeriggio dei due giorni. Il Coordinatore, pur segnalando la necessità di una riflessione del Consiglio sui TECO, riferisce di aver incontrato le rappresentanze studentesche per segnalare loro l'importanza di questi test ai fini della valutazione dei corsi di studi e il relativo impegno che essi comportano. Pertanto, propone al Consiglio di attribuire agli studenti che si sottoporranno al test 1 cfu.

Interviene la prof.ssa Ravasini per ricordare come il progetto POT prevedesse l'attribuzione di cfu non solo per gli studenti che si fossero sottoposti al test ma che avessero seguito anche un relativo seminario di preparazione. Propone, quindi, di realizzare due seminari prima delle date dei test. La proposta viene accolta dal Coordinatore e dal Consiglio. Interviene la prof.ssa Imperio per dare la propria disponibilità per i seminari preparativi.

In relazione alla preparazione e allo svolgimento dei test, il Coordinatore chiede al Consiglio di approvare i nominativi dei docenti individuati come "tutor d'aula": si tratta dei docenti che siedono in Giunta (Bosco, Ciccarelli, Todisco, Zecca), della prof.ssa Lussone, della dott.ssa Susca, e della prof.ssa Lorusso come supplente.

La proposta viene messa in votazione e approvata all'unanimità.

#### *4. Integrazione componenti del Gruppo del Riesame e nomina componenti del Gruppo di Ricerca e Didattica*

Il Coordinatore chiede al Consiglio di esprimersi sulle proposte di integrazione del Gruppo del riesame di alcune lauree a seguito dell'elezione nella Giunta di docenti che vi facevano parte. Per coprire i posti lasciati vacanti, chiede dunque di approvare la designazione della prof.ssa Lorusso per la LM 14, della prof.ssa Saponari per la LM 65, delle prof.sse Drago e Chiummo per la L 10.

La proposta viene messa in votazione e approvata all'unanimità.

Il Coordinatore propone, inoltre, al Consiglio l'istituzione di un gruppo di lavoro "Ricerca e Didattica" permanente che possa occuparsi, in seno all'Interclasse, di promuovere la ricerca interdisciplinare. In linea con gli orientamenti dell'Ateneo, come già in diverse occasioni illustrati dal Rettore, il gruppo di lavoro dovrebbe avere una funzione propositiva nei confronti del Coordinatore e del Consiglio, sulla potenzialità dell'interazione tra ambiti disciplinari e metodologici diversi, in prospettiva di collaborazione e trasversalità, con possibili ricadute in termini di attivazione di specifiche e diverse occasioni di didattica e formazione extracurricolare (p. es. attività formative avanzate, seminari specialistici, attività formative a scelta, attività trasversali, terza missione, progetti ecc.). Il gruppo, agile e aperto a cambiamenti e avvicendamenti, viene designato, per il momento, nella seguente, composizione: proff. e prof.sse Pinto (con funzioni di coordinatore), Consiglio, Mattei, Sollecito, Fioretti, Carnevale, Minervini, Brescia, Mari, A.T. Drago.

Prende la parola il prof. Dilonardo, che chiede di chiarire meglio le funzioni del gruppo e esprime qualche perplessità sul nome e sulla possibilità che l'attivazione del gruppo possa essere connesso ad ulteriori esigenze di carattere valutativo sulla didattica dei colleghi e sul

rapporto tra ricerca e didattica. Il Coordinatore precisa con ulteriori dettagli le funzioni del gruppo e ribadisce che non avrà alcun carattere istruttorio o di indagine; al tempo stesso propone di mutare il nome del gruppo in “Gruppo di ricerca interdisciplinare”.

Intervengono anche altri docenti: la prof.ssa Carnevale sottolinea l'utilità del gruppo in relazione all'impegno di salvaguardare la dimensione di ricerca accanto a quella di didattica; la prof.ssa Carosella esprime apprezzamento per l'iniziativa e suggerisce che il gruppo sia ricettivo nei confronti delle proposte che possano venire da tutti i docenti dell'Interclasse; il prof. Pinto segnala che l'interesse per l'interazione tra didattica e ricerca è emerso anche nei tavoli interdipartimentali Lelia-Disum; la prof.ssa A.T. Drago esprime apprezzamento per l'iniziativa e ne sottolinea le potenzialità e il carattere innovativo.

La proposta viene messa in votazione e approvata all'unanimità.

### *5. Pratiche Tirocini*

Il Coordinatore sottopone al Consiglio le seguenti pratiche tirocini:

#### **Lettere**

##### **Tirocinio di I LIV.**

**-XXXXXXXX, matr. 697666** Tirocinio presso Biblioteca Corsano dal 22/2 al 12/3/2021 (3 cfu)

#### **Filologia moderna**

##### **Tirocinio di II Liv.**

**-XXXXXXXX, matr. 745806** Tirocinio presso Istituto Comprensivo "Don E. Montemurro" –dal 16/01 al 23/03/2021 (6cfu)

**-XXXXXXXX, matr. 744942** Tirocinio presso Liceo Pepe – Calamo dal 24/11 al 5/2/2021. (6cfu)

Il Consiglio approva.

### *6. Pratiche Studenti*

Il Coordinatore sottopone al Consiglio alcune pratiche studenti:

Il Consiglio approva.

### *7. Pratiche Erasmus*

Il Coordinatore sottopone al Consiglio le pratiche Erasmus già vagliate dalle Commissioni Erasmus del 2 e del 24 marzo 2021.

Il Consiglio approva all'unanimità.

### *8. Riconoscimenti crediti per attività a scelta*

Il Coordinatore sottopone al Consiglio alcune richieste di riconoscimento crediti.

Il Consiglio approva all'unanimità.

#### *9. Interventi dei Rappresentanti degli studenti*

Il Coordinatore si fa portavoce di un'istanza ricevuta dagli studenti relativa alla possibilità di accogliere in Consiglio degli uditori come propri rappresentanti, in seguito all'esaurimento delle liste dei non eletti e stante l'impossibilità, a causa della pandemia, di procedere con la rielezione delle rappresentanze. Il Coordinatore comunica che sarebbe opportuno valutare questo tipo di possibilità solo per quelle liste che avevano già rappresentanti in Consiglio e segnala che, nel caso, la proposta può essere accolta solo qualora il Consiglio si esprima all'unanimità.

Prende la parola la prof.ssa Bianco che, sulla scorta di analoghe discussioni tenutesi in Senato Accademico, suggerisce di sentire, preliminarmente, per cautela, la Commissione Elettorale Centrale di Ateneo.

Il Coordinatore fa proprio il suggerimento della prof.ssa Bianco, promette di attivarsi in tal senso, e chiede al Consiglio di esprimersi in merito. Il Consiglio approva all'unanimità.

#### *10. Varie ed eventuali*

Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta di attribuzione di 1 cfu per gli studenti dei quattro corsi di laurea partecipanti al ciclo seminariale "Raccontare la Puglia. Parola di scrittore" che comprende 5 incontri di 2 ore ciascuno con scrittori pugliesi contemporanei.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Il Coordinatore dichiara sciolta la seduta alle ore 19.55.

Il Segretario

f.to Prof. Pasquale Massimo Pinto

Il Coordinatore

f.to Prof. Riccardo Viel